

RESEÑA DEL CURSO ANUAL DE GASTROENTEROLOGÍA Y NUTRICIÓN PEDIÁTRICA 2024

Dra. Mariana Gómez Nájera¹

¹Gastroenteróloga pediatra, Capítulo León
Bol Cient Cult Col Ped Gto 2024;2(2):82-83

El pasado 23, 24 y 25 de mayo, se realizó en la ciudad de León Gto. El curso Anual de Gastroenterología y Nutrición Pediátrica 2024. Este evento es organizado por la Sociedad de Gastroenterología del Estado de Guanajuato, A.C. quién por la visión del Dr. Nicolás J. Fernández Pérez, Presidente de la mesa directiva 2023-2024 creó un curso dirigido a la actualización de aquellos encargados de la atención de la salud gastrointestinal de los niños de la región Bajío-Centro, por lo que se invitó al Colegio de Pediatras del Estado de Guanajuato Capítulo León A.C. y al Colegio de Nutriólogos A.C. a sumar esfuerzos para lograr un programa de calidad y atraer la asistencia de sus socios, profesionistas y estudiantes de áreas afines. También la realización de ese curso fue posible con el apoyo de la Secretaría de salud de Guanajuato, el Ayuntamiento de León y patrocinadores de la industria farmacéutica.



La tarea de la profesora titular de este curso, la Dra. Mariana Gómez Nájera tesorera de la Sociedad en esta mesa directiva, durante su segunda edición se desarrolló con el apoyo de los profesores adjuntos Dra. Mariana Alfaro Hurtado, LNCA. Denisse Alejandra Ramírez Verdín y LNCA. Evelia Apolinar Jiménez, además del invaluable apoyo de los representantes de los colegios invitados el Dr. Miguel Ángel Hernández Solorio y MSP. Hugo Ortega Durán, piezas clave para el éxito de este curso.

Se iniciaron los trabajos académicos en punto de las 8:30 hrs de 23 de mayo, con gran afluencia de asistentes en las instalaciones del Hotel Hotsson León. Transcurrió el curso conforme a lo programado a lo largo de nueve módulos, con tópicos

de relevancia como: Alergia alimentaria, trastornos del eje cerebro-intestino, obesidad, alimentación, nutrición en situaciones especiales, microbiota, endoscopia, hígado y vía biliar.

Se incluyó un módulo de presentación oral de trabajos libres de investigación y la exposición en carteles el 25 de mayo en el cual con gran entusiasmo los participantes compartieron sus resultados. Se otorgó el tercer lugar a la Dra. Alma Patricia González, el segundo lugar a LNCA. Denisse Alejandra Ramírez Verdín y el primer lugar a la Dra. Andrea Livier Barajas Castro.

Escuchando las sugerencias del curso de edición 2023 se incluyeron dos talleres vespertinos que tuvieron cupo completo, denominados: “El niño que no come, abordaje multidisciplinario”, y otro denominado “Nutrición enteral”.

Con la participación de 30 ponentes locales y 5 nacionales, se reunieron aproximadamente 300 asistentes, de las ciudades de Irapuato, Guanajuato, Dolores Hidalgo, San Miguel de Allende, Morelia, Aguascalientes, Lagos de Moreno, Guadalajara y León.

El curso transcurrió en un ambiente basado en el respeto y colaboración, haciendo honor al lema del curso “Estrechando lazos, educación en defensa de la salud”. Se clausuraron los trabajos a las 13:00 hrs del 25 de mayo, en una ceremonia donde se planteó continuar con este curso de forma anual dado el impacto que se observa en beneficio de la actualización médica continua de los colegas en nuestra región.

